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第１３２回運営委員会概要 １０月２３日（水）１８：３０～２１：００

◆会場：柏崎原子力広報センター １Ｆ実験室

◆出席委員：新野・石坂・佐藤・三宮・高橋（武）・武本（和）・徳永・・・７名

◆記録誌編集委員：川口・前田・・・２名 （敬称略、五十音順）

（欠席：竹内委員）

◆オブザーバー：規制庁／内藤所長・山崎防災対策専門官・一ノ宮原子力保安検査官

エネ庁／橋場所長

新潟県／荻原主査

柏崎市／野澤主任

刈羽村／山﨑主任

東京電力／長野副所長・西田リスクコミュニケーター

杉山課長・中林副長
◆事務局：広報センター／須田業務執行理事・石黒主事

次回定例会内容について（１２月、１月、２月（情報共有会議））

◆１２月定例会について

〈議長〉１１月の公開勉強会を受けて２月の情報共有会議につながって

いくと思われる。今後の定例会をどのように進めたらよいだろう

か。

〈委員〉１２月定例会は、防災計画の内容について住民として議論して

いきたい。

〈委員〉防災計画について、という内容を柱にしながら、加えて、今福

島原子力発電所のことが毎日報道されているが、前回からひと月

間の内容について詳しいことを聞きたい。

〈議長〉先日の臨時運営委員会の中で、ベントについての意見が複数の

委員から出ているので、東京電力さんから全体のメカニズムや技

術的な内容についてきちんと説明をいただいて、規制庁さんから

の考え方なども聞いたうえで、もう一度整理をしたほうがよいと

いう意見があった。

〈委員〉ベントについての説明を聞いて理解することはよいと思う。

〈委員〉発電所を立地する前提は、放射能を出さないことだったはず。

ベントはその前提を覆すことではないかという、根本の議論をし

なければならないと思うし、そのようなベントを取り付けること

についての議論を議事録に残さなければならないと思う。

〈委員〉そのことについては、いくら議論しても結論は出ない。会議の

中で意見として述べることが大切だと思う。とりあえず、ベント
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の説明はしてもらったほうがよいと思う。

〈議長〉定例会の中で「前提が違う」という意見もオブザーバーに伝え

ることは大切。１１月は公開勉強会のため、質疑時間がとれない。

１２月定例会時では、前回からの報告に対しての質疑など、意

見や考えを発言する機会はあるのでその時にお願いしたい。

（委員賛成）

〈委員〉１２月定例会の内容を「防災」にするとして、計画をまだ見て

いない中での議論ではズレがあるのではないか。

〈議長〉関係機関それぞれの防災指針や防災計画がどこまで作られてい

て、どういう状況にあるかということを認識しながら、まだ決ま

らないところに対して地域の会で議論をすることで、オブザーバ

ーなどに住民目線の発言を伝えて、計画に何か反映していただく

ことはあると思うし、そういう流れになるのかということを確認

することが将来につながるのではないかと思う。

〈委員〉計画のモデルもない中で議論を行うには、「防災」というテー

マは大きすぎるのではないかと思う。

〈議長〉「防災」というテーマは近いうちに議論しなければならないが、

どうしても１２月にしなければならないわけではない。

〈東京電力〉前回定例会後にフィルターベントについての質問を委員さ

んからいただいている。１２月にベントについて説明時間が

いただけるのであれば、質問への回答も説明させていただき

たい。

〈委員〉質問に対する文書回答は、次回の１１月定例会時に出してもら

いたい。次回は公開勉強会で時間がないため説明は１２月でもよ

い。

（東京電力了解）

〈議長〉１２月は、「ベント」と「防災」に関してということを大枠で

決めておき、次回運営委員会で再度検討したいと思うがどうだろ

うか。

（委員賛成）
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◆２月の情報共有会議について

〈事務局〉オブザーバーやゲストへ案内をする便宜上、テーマや大まか

な内容は早めに決めていただきたい。また年間計画についても

早めにお願いしたい。

〈議長〉情報共有会議については、毎年、年間スケジュールに組み込ん

でいる定例的なものであり、特にテーマを設けるものではない。

〈委員〉１年間の活動をとおして、委員が思うこと、感じることを意見

発表して、他の委員やオブザーバーに聞いてもらい、意見を共有

することが目的。

〈議長〉委員だけでなくオブザーバーの方たちからも所感を述べていた

だき、１年間の意見の総括を共有することを目的としている。１

１月の運営委員会でもう少し詳しく内容を決めていきたい。

（委員了解）

１１／６公開勉強会について

〈事務局〉公開勉強会についてのおおまかな流れの案を作成した。内容

について細かな協議をお願いしたい。

〈議長〉臨時運営委員会の協議の結果、司会を石坂さんにお願いした。

当初、オブザーバーの代表者の方々には、時間の制約上、同席を

お願いするのみ（挨拶なし）ということだったが、この方々が様々

な課題を担う重要な地域の会のメンバーであると思い、その方々が、

遠方からお越しいただくというところにも、対等な立場として敬意

を表し、やはり挨拶をいただくべきかと考えた。

進行スケジュールとしては、定例会は、資料確認（事務局）と、

前回定例会以降の動きについての資料配布のみとなる。（質疑時間

なし）

それ以降を公開勉強会の時間とするのが妥当と思う。趣旨説明を

含めて挨拶をさせていただきたいと思う。

（委員了解）

〈議長〉講師の北村先生から当日は早めにいらっしゃることを聞いてい

る。もし時間があれば、お昼を兼ねて事前に打ち合わせをする時

間を設けたいと思っている。運営委員で都合のつく方は参加して

いただきたい。

（委員了解）
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〈事務局〉当日事務局は午後１時に会場準備に入るので、お時間のある

方は会場準備のお手伝いをお願いしたい。

また、各委員さんの推薦団体へ傍聴（見学者）の声がけもお

願いしたい。

（委員了解）

〈事務局〉案内のチラシについて、事前に関係機関に配布する予定だが、

委員の皆さんからも宣伝していただきたい。

（委員了解）

【決定事項】

〈１１月定例会および公開勉強会タイムスケジュール〉（案）

１５：００～１５：０５ 資料説明、前回定例会以降の動き（文書配布

のみ） （事務局）

１５：０５～１５：２５ オブザーバー挨拶（司会：石坂委員）

１５：２５～１５：３５ 会長挨拶、講師紹介など

１５：３５～１６：３５ 基調講演 北村講師

１６：３５～１６：４５ 休憩

１６：４５～１７：４５ パネルディスカッション

１７：４５～１８：００ 質疑

１８：００～１８：０３ 閉会挨拶

１８：０３～１８：１０ 事務連絡（事務局）

１８：１０～１８：２５ 会場撤収（委員）

１８：３０～２０：００ 懇親会

次回以降日程について

第１２５回定例会・公開勉強会 11 月 6 日（水）15：00～18：00

産業文化会館３階大ホール

（同会終了後）懇親会 18：30～20：00 産業文化会館２階第２会議室

第１３３回運営委員会 11 月 20 日（水）18：30～21：00

（※ 日程再調整中です）

第１２６回定例会 12 月 4 日（水）18:30～21:00

第１２７回定例会 1 月 8 日（水）18:30～21:00

第１２８回定例会・情報共有会議 2 月 5 日（水）15:00～18:00

産業文化会館３階大ホール


